

Les Compagnons bâtisseurs rénovent à l'international

CHANTIER Depuis le 16 août et jusqu'à début septembre, douze bénévoles de 18 à 23 ans restaurent l'Espace accueil jeunes des Sablettes

C'est leur premier chantier international à La Seyne. Depuis le 16 août jusqu'à début septembre, les Compagnons bâtisseurs mobilisent douze bénévoles pour rénover l'Espace accueil jeunes (EAJ) des Sablettes. Japon, Corée du Sud, Pologne, République Tchèque, Serbie, Belgique, Allemagne : âgés de 18 à 23 ans, ils sont venus du monde entier. Avec une bonne dose de motivation dans leurs bagages. « Ils ont eux-mêmes fait la démarche de mettre une partie de leurs vacances au service de l'association », explique Catherine Petit, chef de projet Compagnon bâtisseur Provence. Les jeunes étrangers sont logés sur place. Cinq jeunes Seynois sont associés au projet.

Cosmopolites

Poncer, lasurer, vernir... Du travail, il y en a : les façades en bois de l'EAJ ont souffert de l'air marin. Dès huit heures du matin, les bénévoles s'activent, armés de leur brosse métallique. Pour la bonne cause et... pour le plaisir de l'échange. « Le groupe est vraiment super », affirme Glenn Delaval, l'encadrant technique.



Douze jeunes, neuf nationalités différentes : le projet vise aussi à donner envie aux jeunes Seynois de s'engager à l'étranger. (Photos Dominique Leriche)

Pendant la pause de dix heures, les tartines sont avalées sur fond de conversation quadrilingue. Certains ont encore l'esprit

embrumé par le décalage horaire.

« On essaye de leur poser des questions. Certains traduisent en

français », expliquent Clara et Floriane, bénévoles seynois de 13 ans. Ivana, venue de Serbie, s'exprime autant en espa-

gnol qu'en anglais : « Je suis très contente : les gens sont gentils, généreux, communicatifs ». Lors des travaux, d'autres jeunes de l'EAJ, curieux, se pressent autour des bénévoles.

Découverte de la région

Les après-midi sont consacrés aux activités culturelles. José Antonio Pinto, encadrant pédagogique, organise les sorties. Visite des chantiers de La Seyne, du mont Faron, excursion à Porquerolles ou kayak dans le Verdon... ou encore initiation au cirque avec la Compagnie seynoise « Tout fou tout fly ». Un échange avec le chantier international de Salernes est également prévu. Parce que le but des Compagnons bâtisseurs, c'est aussi construire des amitiés.

Le 3 septembre, la livraison du chantier au maire de La Seyne sera accompagnée d'un apéritif provençal.

SARAH BOSQUET

Savoir +

Site Internet :

www.compagnonsbattisseurs.org

Témoignage : Manami, une Japonaise de 20 ans

Venue directement du Japon (12 heures de vol...), Manami a connu l'association par le biais de son université. Rencontre en « franglais ».

Qu'est-ce qui t'a motivée à venir ici, sur le chantier bénévole ?

Je voulais me faire des amis d'autres pays. C'est aussi une occasion pour moi d'améliorer mon anglais et mon français : je parle un petit peu (en français dans la conversation - rires).

Comment te paraît l'ambiance du groupe ?

C'est très sympa, les gens sont vraiment gentils. Pour le moment, je parle plus avec les filles (Ivana, Iana) et les anglophones, mais on arrive tous à communiquer. Et on s'amuse !



Manami ponce la façade de l'EAJ avec une bonne humeur communicative. (Photo Dominique Leriche)

Quelles sont les choses qui te surprennent en France ?

Hmm... Les conducteurs trop rapides ! Ils s'arrêtent et redémarrent si brusquement.. (rires)

Tu vas profiter du séjour pour visiter le pays ?

Oui, je veux voir Paris, bien

sûr. Je veux aussi aller à Grasse, pour tenter de faire mon propre parfum. Et dans la ville d'Arles : dans une émission de TV japonaise, j'y ai vu que tous ses habitants étaient très beaux...

PROPOS RECUEILLIS PAR SARAH BOSQUET

